Mercredi 23 octobre 2013 Communiqué de presse

Cécile Jonathan, secrétaire nationale à la Famille

La loi famille : Les familles dans toute leur diversité

Lundi 21 octobre, Dominique Bertinotti, ministre déléguée à la Famille a présenté la méthode d'élaboration du projet de loi sur la famille. Ce projet de loi devra être soumis au Parlement à la fin du premier semestre 2014.

Le gouvernement a choisi une approche globale en mobilisant l'ensemble des leviers. Les travaux préparatoires, qui débutent dès maintenant, s'appuieront sur des auditions de l'ensemble des acteurs, sur des rapports et sur le lancement de quatre groupes de réflexion.

Ces groupes de réflexion travailleront sur différents axes thématiques : la médiation familiale et les contrats de co-parentalité, les nouveaux droits pour les enfants, la protection de l'enfance et l'adoption, et enfin la filiation, les origines, la parentalité. Ils seront pilotés par des personnalités qualifiées et par des professionnels spécialistes tels que : Marc Juston, Stéphanie Gargoulaud, Jean-Pierre Rosenczweig, Dominique Youf, Adeline Gouttenoire, Isabelle Corpart, Irène Théry et Anne-Marie Leroyer.

Selon l'INSEE, en 2011, il y avait 22% de foyers monoparentaux. 1 enfant sur 10 vit dans une famille recomposée. Comment ne pas tenir compte de cette réalité ?

Oui, la famille évolue, les besoins des parents et ceux des enfants aussi. Mais la famille reste pour les Français un facteur de stabilité, de protection et d'épanouissement. Aujourd'hui, il faut reconnaître, soutenir et accompagner toutes les familles et donner à chacun la possibilité d'une vie familiale.

Le Parti socialiste défend cette vision moderne de la famille sous l'angle de sa diversité. La reconnaissance de la diversité familiale permettra d'émanciper la famille du modèle unique que la droite tente de défendre malgré la réalité, cette droite qui n'a pas traité pendant ses années de pouvoir ces questions sociétales qui sont apparues.

Le Parti socialiste soutient l'action du gouvernement qui, à travers ce projet de loi, réformera la politique familiale pour la rendre plus juste et plus équitable afin d'améliorer le quotidien des parents et des enfants.